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Niederschrift über die 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und 
Sport am Donnerstag, 04.06.2020, 18:30 Uhr im  Ratssaal 

 

Anwesend : 
 

Vorsitzende/r 
Herr Matthias Radeck-Götz  

Mitglieder 
Frau Bettina Bahrs  
Herr Martin Bruns  
Frau Helma Burazerovic  
Herr Michael Jäger  
Herr Jann- Wilhelm Kleinhenz  
Frau Mamke Romey  

stellvertretende Mitglieder 
Herr Dr. Torsten Walther als Vertreter für Frau Elke Kummetz 

weitere Stadtvertreter 
Herr Michael Schröder  

Protokollführung 
Frau Susanne Born  

Von der Verwaltung 
Frau Maren Colell  
Herr Bürgermeister Gunnar Koech ab 18.31 Uhr 
Frau Petra Zabel bis 18.45 Uhr 
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder 
Herr Andreas von Gropper  
Frau Elke Kummetz  
Herr Henry Lucassen  
Herr Dr. Carsten Stemich  
 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und Feststellung der ordnungs-
gemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 
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ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Herr Koech nimmt ab 18.31 Uhr an der Sitzung teil. 
 

 
 
 
Top  2 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass zu TOP 10 ein in Teilen geänderter Beschlussvorschlag der 
Verwaltung vorgelegt wird. Die Änderung ist aufgrund der Verschiebung von Teilen der Kita-
Reform auf den 01.01.2021erforderlich geworden.  Die Veränderung ist rot hinterlegt. 
 

 
 
 
Top  3 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift vom 06.02.2020 
 
 
Einwendungen werden nicht erhoben, Änderungen und/oder Ergänzungen werden nicht ge-
wünscht. Somit gilt die Niederschrift als genehmigt. 
 

 
 
 
Top  4 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 06.02.2020 
Vorlage: SR/BerVoSr/195/2020 
 
 
Zu TOP 7 Nachfolge der VHS-Leitung 
Frau Colell berichtet ergänzend, das die Stadtvertretung in Ihrer Sitzung am 26.05.2020 ent-
sprechend beschlossen hat. 
 
zu TOP 9.1 Kindertagesstätten; hier: Umstrukturierung des Betreuungsangebotes in 
der AWO-Kita “Die Wilde 13” 
 
zu TOP 9.2 Kindertagesstätten; hier: Einrichtung einer Betriebskindertagesstätte bei 
AMEOS Ratzeburg 
Frau Born berichtet ergänzend, dass die Teilfachplanungsgruppe des Kreises am 09.06.2020 
und der Jugendhilfeausschuss des Kreises am 18.06.2020 über die beantragten Maßnahmen 
beraten und beschließen werden. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
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Top  5 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Bericht der Verwaltung 
 
 
Frau Colell berichtet ergänzend  
-zum aktuellen und zukünftigen Kursangebot der VHS. Aufgrund der Pandemie werden zur-
zeit  32 Kurse angeboten mit 265 Teilnehmern. Ab Herbst erstreckt sich das Angebot dann 
über 78 Kurse. 
- dass die Veröffentlichung der Stellenausschreibung der Stadtjugendpflege zum 
  01.08.2020 bevorsteht 
und dass in Ratzeburg ein vielfältiges Angebot zur Sommerferienbetreuung durch die Diako-
nie und den Ortsjugendring vorgehalten wird. Von städtischer Seite wird das Spielmobil zum 
Einsatz kommen. 
 
Herr Koech berichtet ergänzend, 
 
dass die geplante Errichtung der Kita in der Seedorfer Straße nun mit Hochdruck voran geht 
 
und dass die Baumaßnahme des Riemannsportplatzes voraussichtlich zwei Monate früher , 
als geplant abgeschlossen werden kann. 
 
Frau Zabel schildert die Abläufe in der Städischen Kindertagesstätte Domhof im Rahmen der 
Corona-Pandemie und berichtet, dass trotz aller Einschränkungen, Eltern, Personal und Kin-
der sehr zufrieden sind, diesen Weg so gut  gemeinsam gemeistert zu haben. 
 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
Frau Zabel verlässt um 18.45 Uhr die Sitzung 
 

 
 
 
Top  6 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern 
 
 
Herr Gniech vom Ortsjugendring Ratzeburg legt dar, dass der Ortsjugendring finanziell der 
Unterstützung bedarf und fragt, ob seitens des ASJS vor einer Antragstellung eine Aussage 
hinsichtlich der Tendenz zur Bereitschaft einer Unterstützung getroffen werden kann. 
 
Herr Bruns und Herr Koech erläutern, dass ein konkreter Antrag mit einer Tätigkeitsbeschrei-
bung erforderlich ist, über den dann im ASJS beraten werden kann. Eine Vorabaussage ist 
nicht möglich. 
 
Der Vorsitzende verweist auf seine Teilnahme an der Jahreshauptversammlung des OJR RZ 
am 26.02.2020 und bittet Herrn Gniech auszugsweise zur verbandlichen Jugendarbeit und 
zur Aktion Ferienpass zu berichten. Die ASJS-Mitglieder nehmen die Ausführungen von 
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Herrn Gniech zur Kenntnis. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 

 
 
 
Top  7 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Bericht der Verwaltung; hier: Jährlicher Schulbericht inklusive Prognose 
Vorlage: SR/BerVoSr/191/2020 
 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass dem Schulbericht zu entnehmen ist, dass die Lauenburgi-
sche Gelehrtenschule ein Überangebot an Klassenräumen hat und fragt, ob eine Kooperation 
mit der Grundschule Standort St. Georgsberg, die räumlich sehr beengt ist, denkbar wäre. 
 
Herr Bruns und Herr Koech teilen mit, dass nach ihrem aktuellen Kenntnisstand, alle Räume 
an der Lauenburgischen Gelehrtenschule komplett verplant sind. 
Ob grundsätzlich Kooperationen möglich wären, müsste mit den Schulleitungen geklärt wer-
den. 
 
Der Vorsitzende weist daraufhin, dass auf Seite 8 des Schulberichtes zum Punkt 3.1 b) För-
derzentrum und Förderschule (Pestalozzischule) der erste Satz des Berichtes zukünftig ge-
strichen werden sollte, da die Veränderung nunmehr 16 Jahre her ist. 
 
Weiterhin bittet der Vorsitzende darum, auf Seite 12 des Schulberichtes zukünftig genauere 
Informationen hinsichtlich der Art der Kooperationen vorzunehmen. 
 
Herr Koech bietet an, dass der neue OGS Koordinator nach der Sommerpause und erfolgter 
Einarbeitung im Ausschuss darüber berichten kann. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 
 
 
Top  8 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Bericht aus der Schulkonferenz an der Lauenburgischen Gelehrtenschule am 
28.11.19 
Vorlage: SR/BerVoSr/192/2020 
 
 
Herr Bruns erläutert vorab die Zusammensetzung und die Vorgaben zur Beschlussfassung 
der Schulkonferenz. 
Anschließend berichtet Herr Bruns aus der letzten Schulkonferenz am 28.11.2019 und geht 
hierbei insbesondere auf den Beschluss zum Kabinettsystem ein. 
 
Herr Lucca Rosenkranz, Mitglied des Jugendbeirates und Schülersprecher an der LG, berich-
tet, das seine vorherige Abstimmung der Schüler eine 60%ige Ablehnung des Kabinettsys-
tems ergeben habe. 
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Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 
 
 
Top  9 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Arbeitsbericht der Archivgemeinschaft für das Jahr 2019 
Vorlage: SR/BerVoSr/194/2020 
 
 
Herr Bruns fragt wie es kommt, dass für das Archiv Mölln keine Kosten für Dienstfahrten an-
fallen (Seite 13 des Berichtes), dort jedoch 48,08 % der geleisteten Tätigkeiten stattfinden 
(Seite 12 des Berichtes). 
Demhingegen werden beim Archiv Ratzeburg Fahrtkosten von 380,10 € abgerechnet, der 
Tätigkeitsanteil beträgt jedoch nur 31,36 %. 
 
Er bittet darum, dem Ausschuss die entsprechende Trägervereinbarung zukommen zu las-
sen. 
 
Herr Koech sagt dies zu, ebenso wie die Beantwortung der aufgeworfenen Frage durch 
Herrn Lopau. 
 
 
Herr Bruns weist abschließend darauf hin, dass die Archivaufgabe keine Pflichtaufgabe der 
Kommunen, sondern des Landes sei. Er regt an für die Zeit nach dem Ausscheiden des jet-
zigen Stadtarchivars rechtzeitig Gespräche aufzunehmen  um mögliche  Synergien für die 
Zukunft zu nutzen, beispielweise in einer großen Lösung zusammen mit den anderen Städ-
ten und dem Kreisarchiv. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 
 
 
Top  10 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Kindertagesstätten; hier: Einrichtung einer weiteren Gruppe in der Betriebskin-
dertagesstätte der AMEOS-Gruppe Ratzeburg 
Vorlage: SR/BeVoSr/308/2020 
 
 
Der geänderte Beschlussvorschlag wird an die Ausschussmitglieder verteilt. Der Vorsitzende 
verliest die Änderung. 
 
Frau Born beantwortet eine Frage von Herrn Bruns. 
 
Beschluss: 
 
Der ASJS stimmt der Einrichtung einer weiteren Gruppe (Familiengruppe) in der bean-
tragten Betriebs--Kita der AMEOS-Gruppe in den AMEOS Einrichtungen Ratzeburg in 
Trägerschaft der Montessori Nord gGmbH unter folgenden Voraussetzungen zu: 
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 Aufnahme der Betriebskindertagesstätte in den Kindertagesstätten-Bedarfsplan 
des Kreises   Herzogtum Lauenburg 

 Berücksichtigung und Einhaltung aller  Regelungen und Qualitätsstandards 
nach dem neuen Kita-Reform-Gesetz 

 Inbetriebnahme der Einrichtung nicht vor dem 01.08.2020 

 Der Stadt Ratzeburg entstehen im Zusammenhang mit der Einrichtung der Be-
triebskindertagesstätte keine Herstellungs- und/oder Ausstattungskosten 

 Die Finanzierung der Kindertagesstätte erfolgt bis zum Ablauf des Übergangs-
zeitraumes (31.12.2024) in Form der vom ASJS am 28.04.2016 und der Stadtver-
tretung am 20.06.2016 beschlossenen Defizitfinanzierung, maximal jedoch in 
Höhe der über den Kreis zufließenden SQKM-Mittel. 
Darüber hinausgehende Kosten werden von der Stadt Ratzeburg nicht über-
nommen. 

 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Maßnahme zur Aufnahme in den Kindertagesstät-
ten- Bedarfsplan des Kreises anzumelden und die erforderliche Finanzierungsverein-
barung unter Berücksichtigung der zuvor genannten Voraussetzungen mit der Mont-
essori Nord gGmbH nach Vorliegen der Ergebnisse aus der „Arbeitsgruppe Finanzie-
rungsvereinbarungen“ des Sozialministeriums abzuschließen   
 
 

 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  11 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Anträge 
 
 
Anträge liegen nicht vor. 
 
Herr Bruns fragt, ob die Einrichtung einer Parkour-Anlage im ASJS beschlossen wurde. 
Die Beantwortung der Frage wird zugesagt. 
 
Anmerkung der Protokollführung: 
In der Sitzung des ASJS am 08.11.2018 wurde der folgende Beschluss gefasst: 
“Die Verwaltung wird beauftragt, einen Vorschlag für die Einrichtung einer Parkour-Anlage in 
Abstimmung mit den Jugendlichen zu entwickeln sowie eine mögliche Förderung durch die 
Aktiv-Region Herzogtum Lauenburg Nord zu prüfen.” 
 
In der Sitzung des ASJS am 07.02.2019 wurde unter dem “TOP 4 – Durchführung der Be-
schlüsse aus der Sitzung vom 08.11.2018” wie folgt berichtet: 
“Es hat sich in gemeinsamen Gesprächen herausgestellt, dass die Fläche als Spielplatz für 
die OGS ungeeignet ist, da eine Erreichbarkeit nur entlang der Riemannstraße gegeben ist. 
Da die Kinder individuell zum Spielen gehen, ist eine Betreuung auf dem Weg zum Spielplatz 
nicht leistbar. 
Mit dem Bauamt wird daher eine Alternative auf dem Sportplatzgelände entwickelt, so dass 
das Beachvolleyballfeld für die Parkour-Anlage zur Verfügung steht.” 
 
Die Haushaltsmittel für die Parkouranlage bei HHSt 468.9400 in Höhe von 120.000,00 € in 
der Ausgabe und bei 468.3615 in Höhe von 66.000,00 € in der Einnahme (Zuschuss Aktiv-
Region) wurden sowohl in der Sitzung des ASJS am 07.11.2019, als auch in der Sitzung des 
Bauauschusses am 11.11.2019 im Rahmen der Hauhaltsberatungen für das Haushaltsjahr 
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2020 beschlossen. 
 
 

 
 
 
Top  12 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Es liegen keine Anträge oder Mitteilungen vor. 
 

 
 
 
Top  13 - 9. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport v. 
04.06.2020 
Schließung der Sitzung 
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung. 
 

 
 
 
 
 
Ende: 19:30 
 
gez. Matthias Radeck-Götz gez. Susanne Born 
Vorsitzende/r Protokollführung 
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